

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto " 0-05
 " atrasado " 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO,
Rafael Alpízar A.

REDACCION,

Un cuerpo de colaboradores.

AÑO I

San José, martes 4 de Setiembre de 1900.

NUMERO 3



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.

Tienen un surtido completo en zarzas y gasas.

Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.—50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., Nº 220.

"EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encarpados.

Á personas desconocidas en esta Redacción se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Redacción los artículos de interés general.

Un joven formal y de buena letra solicita colocación, aunque sea poco el sueldo.

Informan en *El Día*.

!!! OJO, OJO !!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostelería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

Para bailes, serenatas, banquetes, paseos, etc., etc., se ofrece al público un terceto, cuarteto ó quinteto de cuerda, compuesto de violín, bandurrias y guitarra. Extenso y rico repertorio. Se informa en la oficina de *El Día*.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

SE ALQUILA

una casa esquinera, magnífico punto para establecimiento de comercio.

Calle Central, Sur, 50 varas al Norte de la Iglesia de Dolores.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & c.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, & c.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

CANTINA

"EL TEATRO"

situada en la 7ª Avenida E., frente al lado Sur del Teatro Nacional.

Surtido completo en el ramo de licores, tanto extranjeros como del país.

Artículos frescos y abundantes en lo que á pulpería corresponde.

El despacho durante la temporada de Zarzuela no dejará nada que desear.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

LA PELUQUERIA PARISIENSE

de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombre de establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, & c., & c.

“EL DIA”

Director Propietario,

RAFAEL ALPZAR.

San José, 4 de setiembre de 1900

El Banco de Costa Rica

I

Tenemos á la vista el Informe presentado por el Director del Banco de Costa Rica á la Asamblea General de Accionistas el día 29 de julio de 1900.

Ese importante documento principia dando cuenta de que á pesar “de la situación económica, todavía crítica del país”, las transacciones dejaron un beneficio neto de 15 o/o á los señores Accionistas, cuyo rendimiento debe considerarse como bueno.

Las utilidades brutas ascendieron á la suma de \$565,197-05 que la Directiva distribuyó destinando \$300,000 00 á la cuenta Dividendos y lo restante á gastos y saneamiento de créditos.

Según el informe de la Comisión nombrada al efecto, existían en cartera el 15 de julio en pagarés y escrituras hipotecarias debidamente garantizados la cantidad de \$1,912,902-01; y según el de la nombrada para practicar el arqueo de Caja, las existencias el 10 de julio eran de \$3,180,963-85 certificando además dicha Comisión las existencias en las arcas del Banco de la suma de \$2,500,000.

Dice el señor Director del Banco: “La Memoria de Hacienda y Comercio presentada al Congreso Nacional, á principios del corriente mes, dedica un largo capítulo á la evolución monetaria, y en él se hacen cargos y apreciaciones de naturaleza tal respecto del Banco de Costa Rica que, de una parte la honra del establecimiento, como Institución de Crédito, y de otra, el honor de los hombres que la han dirigido y gobernado desde su nacimiento hasta hoy, exigen, tanto la aclaración de ciertos hechos y la defensa de la conducta y proceder del Banco, hacia el Gobierno y al público á quienes sirve, como la exposición de la guarda de los intereses de los Accionistas, guarda que ha

de constituir, siempre, uno de los objetos primordiales de su administración.”

Como se ve, la Memoria de Hacienda y Comercio afectó ó pudo afectar con ciertos cargos y apreciaciones no sólo la honra del Establecimiento como Institución de Crédito, sino también el honor de los hombres que la han dirigido y gobernado. ¿De dónde proceden esos cargos y apreciaciones tan graves? ¿Tuvo razón el Ministerio de Hacienda al formularlos ó fueron originados por errores ó por alguna otra causa que no queremos suponer?

El Sr. Director del Banco hace una extensa relación de la quiebra en New York de la casa Hoadley & Co. ocurrida en noviembre de 1898, “que afectó profundamente nuestro mercado de letras, por las fuertes sumas que contra dicha casa en New York había girado e señor don Minor C. Keith, como las giradas sobre Londres, contra los mismos señores Hoadley & Co.” Como por esa suspensión de pagos quedaron á descubierto \$620,000-00 oro sobre las plazas de New York, New Orleans y Londres, “la consecuencia natural fué el alza de las letras” y el cambio subió al 212 o/o de premio sobre New York. Dice el Informe que “el Banco de Costa Rica y la casa de los señores E. Challe & Co. contribuyeron al restablecimiento del equilibrio perdido, viniendo en auxilio del señor Keith, “no vendiéndole giros á altos tipos, sino *emprestándole en oro.*” Que la quiebra Hoadley & Co. afectó también los negocios de la TROPICAL TRADING AND TRANSPORT COMPANY de Londres, “dueña de extensas plantaciones de bananos é importadora de mercaderías en grande escala por falta de quién comprara sus letras, y por consiguiente, de numerario con qué atender sus fincas. El Banco vino también en auxilio de la Tropical, *sin cuyo auxilio,* según dice el señor Fernández, la complicación y la catástrofe habrían sido desastrosas.

El señor Keith vendió sus propiedades de Costa Rica, Bocas del Toro, Santa Marta y Bluefields y con el capital que esas ventas le produ-

jeron vino á *restablecerse el equilibrio.*

El cargo de especular al alza, hecho por el Ministerio de Hacienda al Banco, lo contesta su Director del siguiente modo: “En ninguna de las compras de ese año (1899), guió al Banco especulación de ningún género. La circunstancia de haber recibido en pago fuertes sumas á un tipo alto, debido á las condiciones del mercado, lo obligaron, no á especular al alza, como en la Memoria de Hacienda, *erradamente* se afirma, sino á vender lo recibido en pago, en relación con el precio de costo, reemplazando en parte lo vendido, con nuevas compras, á fin de reducir sucesivamente las existencias del Banco, en Europa y Estados Unidos, á un tipo que no le dejase pérdida. Pudo así llegar, en julio de 1899, á bajar el costo de su oro á un promedio de 174 o/o.”

Hechos y dichos

—*Pasada de la Virgen.*—Con el entusiasmo de todos los años se efectuó en Cartago el sábado último la procesión de *Nuestra Señora de los Angeles*, Virgen que cuenta, según el decir de los fieles, milagros en abundancia.

Hubo ese día como cuatro trenes extraordinarios que corrían repletos de gente que se dirigía á la antigua metrópoli, de cuya gente una parte se convertía en simples curiosos, y otra marchaba á cumplir promesas, entre las cuales recordamos la que hacía una mujer yendo en el tren hincada desde nuestra capital hasta Cartago; allá vimos, en la procesión, á una vieja disfrazada con andrajos, representando su horrible máscara una cara de perro; hombres y mujeres con piedras en la cabeza; otras vestidas como indias; bueyes y vacas adornados con cintas, banderas y flores y... pare Ud. de contar: aquello era de verse; mas debemos manifestar, en honor á la cultura de nuestro pueblo, que ciertos actos, ciertas ridículas promesas que en tal procesión se hacen, constituyen, si francos queremos ser al hablar, escándalos y triste, muy triste amor á la civilización.—Bien está que las promesas se hagan y se cumplan—que quien las hace y las cumple tiene sobrada convicción de su efecto: pero que no raye esa fé en repugnante fanatismo,—que reine la moderación, el orden, la cultura posible.

Por lo demás, la *Pasada de la*

Virgen fué animadísima: pocas veces se ve tan inmensa aglomeración de gente como en la fiesta á que nos hemos referido.

—Según sabemos, el 15 de mes en curso serán ejecutadas por las Bandas de la República las cuatro composiciones musicales que á la memoria del inmortal *Erizo* dedicaron los señores don Rafael Chaves T., don Pedro Calderón N., don Gordiano y don Octavio Morales, y cuya letra es del General don Francisco Serrano y de D. Emilio Pacheco. Aplaudimos la idea, pues de esa manera podrán los peritos en la materia juzgar cuál de dichas composiciones se lleva la palma.

—En estos últimos días, en una casa que se construye detrás de la iglesia de Dolores, cayó de una altura de cuatro metros próximamente, un pobre trabajador, causándole graves golpes la caída. Opinamos que en estos casos debe favorecerse, por el dueño del edificio, á aquellos artesanos que por una desgracia como la apuntada se ven imposibilitados para trabajar, talvez gravemente enfermos, y por ende, bastante pobres, sin recursos para su curación y para el sostenimiento de sus familias. Esa es la verdadera caridad que debe hacerse y justa recompensa á los honrados hijos del trabajo, para quienes casi siempre reserva el destino las mayores calamidades.

—Dieron principio antier, en el templo de La Merced, los rosarios de *Nuestra Señora de las Mercedes.*

—Cesó el sábado el arresto general que se había impuesto (contra el reglamento, según entendemos) á los alumnos del II Año A del Liceo de Costa Rica.

—Escuela Superior de Varones.—Alumnos de Honor del VI Grado A.—Mes de setiembre: José Joaquín Amador, Juan Manuel Araya, Diomedes Astorga, Hernán Carmiol, Arturo Fernández, Eliseo Romero, Enrique Vega, Manuel Vargas, Ezequías Madrigal.—El maestro, Santos León Herrera.

—Los señores don A. Rosales, don G. W. Titzek y don O. L. Maduro nos participan que han constituido, con las formalidades de ley, una sociedad comercial en Limón, cuyo objeto principal es ocuparse del embarque y desembarque de toda clase de mercaderías, así como del desalmacenaje y despacho de ellas de las Aduanas de San José y de aquel puerto. Deseamos, para la nueva Sociedad, progreso en su negocio.

—Atentamente nos participan D. Eulogio Fonseca y señora, de Santo Domingo, el próximo enlace de su hija Enriqueta con nuestro estimado amigo don Abel Quirós. No podemos menos que agradecer esa atención y desear para los futuros esposos la

dicha que á sus cualidades corresponde.

—Con motivo de la espléndida serenata que el viernes último se dió al estimable caballero colombiano Doctor Fortich, hemos oído elogiar de modo satisfactorio á la pequeña orquesta que tal serenata ejecutó, y cuya orquesta dirige el joven Maestro Vargas Calvo; y en verdad que son justos los elogios, porque á más de la buena ejecución, aquel conjunto musical cuenta con un repertorio variado y excelente en extremo.

—Según parece, el cambio últimamente hecho en las carreras del Tranvía ocasiona no pocos inconvenientes al público viajero.

—Cuentan que entre nosotros hay leproso que muy tranquilos y con entera libertad pasean por diferentes partes de la ciudad, ya en el Mercado, en los lugares de recreo, en las calles etc. Si es cierto, quien corresponde debía tomar nota y juzgar las gravísimas consecuencias que tal descuido puede ocasionar al país.

—Los señores don Carlos Gagini y don Manuel Monge C. han puesto á juicio del Ministerio de Instrucción Pública una serie de libros de lectura para las escuelas del país, cuyos libros escribieron dichos señores. Una comisión nombrada por el Ministerio en cuestión hace el examen respectivo de las obras.

—Ayer partieron de Limón con rumbo á Nueva York el apreciable caballero y distinguido médico colombiano Doctor Juan A. Fortich y el señor Andrés Fortich y señora, á quienes deseamos un viaje sin contrariedades.

—La cuadra de la calle 17 norte, entre las avenidas 5ª y 6ª, está casi obstruída por terraplenes que hay á uno y otro lado; sería conveniente que dicha cuadra se arreglara con prontitud para la facilidad del tránsito de coches y carretas.

—Muy razonable nos parece que se dé una pintada á los carros del tranvía de Cartago que están hoy en servicio en ésta; pues el contraste entre los eléctricos y aquellos es por demás desagradable; y no sólo por lo del *con...traste*, sino porque la decencia, la estética y la sociedad así lo exigen.

—Se susurra que los jóvenes que componen la compañía de *Preferencia* no podrán asistir al baile que se dará en Palacio. ¿Qué hay de eso?

—Las noticias recientes de Colombia son muy halagadoras para los que luchan por implantar las instituciones liberales en aquella porción de territorio sudamericano. Pronto tendremos detalles de los importantes acontecimientos que por allá se cumplen.

OFRECE

á sus favorecedores un

SURTIDO DE CALZADO

elegante y económico por el precio y duración

LA DEMOCRACIA

EMILIO ARTAVIA

Precios de situación

Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

Selectos Materiales

CABLES

Paris, 31. — La nota circular q' el Gabinete de Washington dirigió á las potencias suplicándoles declarar su política con respecto á la China, ha dado por resultado activas negociaciones entre éstas. El despacho de Relaciones Exteriores donde se guarda la más estricta reserva, se dijo que no se había arreglado nada definitivo entre los Gabinetes de París y Washington, pero que todo indica que Francia y Rusia aceptaron el principio de las propuestas de paz americanas. Existe sin embargo fuerte objeción á Li Hung Chang como representante de la China. No cabe la menor duda de que se hará todo esfuerzo para adherir á la política pacífica de los EE. UU., cuya anterior cooperación para mantener el equilibrio de las potencias está bien apreciado. Se teme sin embargo que hasta que esté establecido un Gobierno responsable en Pekin con quien se pueda entablar negociaciones, la política de paz no tendrá efecto. Es motivo de mucha especulación en los círculos diplomáticos franceses la misión del Conde Von Walderse.

Berlín, 31.—La prensa de ésta recibió con mucho escepticismo la noticia de Washington de la propuesta rusa para la retirada de Pekin de la tropa internacional. Se asegura no obstante que la noticia es auténtica y que Rusia retirará su tropa de N. Cwang.

Viena, 31.—Dice el Politiche Correspondence que las personas de más valor en San Petersburgo opinan que no existe motivo para la permanencia en Pekin de los Ministros extranjeros puesto que la Corte y Gobierno se hayan en otra parte. Será mejor que los Ministros se trasladaran á Tien Tsin donde estarían bajo la protección de las fuerzas aliadas.

Lorenzo Marquez, 31. — Los prisioneros británicos en Nooitgedach han sido puestos en libertad por los boers; se hallan en marcha para juntarse con Lord Roberts. Kruger y sus principales oficiales están en Nelspruit.

Hong Kong, 31.—Reina gran pánico entre los nativos de Amer. La mitad de los habitantes se han ido.

Londres, 31.—Dicen los oficiales del despacho de Relaciones Exteriores que Rusia ha hecho ciertas propuestas relativas á la China las cuales no es conveniente publicar todavía.

Washington, 31.—La legación japonesa recibió aviso de su gobierno de que habiendo las autoridades de Ancoy manifestado dispuestas á dar protección á los extranjeros y su propiedad, el Gobierno del Japón ha dado orden de retirar la tropa que se había desembarcado para proteger los intereses japoneses en el barrio. Tan luego satisfecho de que la paz será permanente, se dará or-

den para retirar la tropa del barrio extranjero. Al dar esta prueba de su intención de no posesionarse de territorio chino, el Japón ha hecho mucho para aclarar la situación y calmar los temores de Europa; quizá con este paso ha evitado la repartición del Imperio Celeste. A Rusia le toca ahora hacer otro tanto con respecto á New Chawng. Corre el rumor en ésta de que Rusia, aseguró á este Gobierno que la ocupación de New Chawng por su tropa es una medida puramente militar y temporal; que la interrupción del ferrocarril en la parte superior de la península hizo necesaria la posesión de New Chawng para asegurar la comunicación con sus fuerzas.

Washington, 31.—Los Estados Unidos, la Gran Bretaña, Francia y el Japón convinieron en la propuesta de Rusia de retirar su tropa de Pekin. Alemania é Italia se oponen. Las primeras cuatro potencias también acordaron aceptar á Li Hung Chang como Enviado de la China para el arreglo de la paz. Alemania é Italia dudan de las credenciales de Li y también del poder del Gobierno imperial de aprobar sus actos. Francia por su parte quiere saber más respecto las referidas credenciales antes de tratar con Li. Esta es en la actualidad la situación internacional con respecto á la China. Del punto de vista americano la situación no es muy satisfactoria. Entre las capitales de Europa, Estados Unidos y el Japón se cruzaron hoy despachos telegráficos en que se hará uso de la influencia colectiva de Francia, Inglaterra, Rusia, el Japón y Estados Unidos para inducir á Alemania é Italia á ponerse de acuerdo con la mayoría.

Pekin, 24.—Vía de Taku 28.—En una carta que en manos de los aliados cayó, escrita por el vi-rey de Pao Tsig Fu, quien estuvo al mando de la tropa imperial durante el ataque á Tien Tsing, se queja de los boxers, quienes dominan todo el país al Sureste de Tien Tsing y particularmente las ciudades situadas sobre el gran canal. Desprecian á los oficiales imperiales quienes al principio les protegían. Están saqueando y matando á todos los que se oponen á su sociedad. Las puertas de Pao Tsig Fu se mantienen cerradas; los ciudadanos padecen de hambre pues los boxers los tienen prácticamente sitiados. Agrega el vi-rey que el Tuotai de la ciudad

de Tsang Chowen convidó á 2 mil boxers á un banquete; mientras estaban comiendo, la tropa imperial por orden del Tuotai les atacó y mató á todos.

Londres, 31. — La prensa de ésta se encuentra perpleja por el acuerdo que existe entre Estados Unidos y Rusia para la pronta evacuación de Pekin. Ha confundido esto todos los cálculos que se habían hecho relativos á las combinaciones de las potencias con respecto la cuestión china. Opina la mayor parte de los periódicos londonenses que las propuestas están calculadas á perjudicar los intereses británicos, que las fuerzas aliadas deben quedarse en Pekin hasta que esté restablecido el gobierno chino y hasta que estén castigados los jefes del actual levantamiento. Se aprovecha el Globe de la oportunidad de criticar al Gobierno de los Estados Unidos. Le acusa de haber roto el acuerdo que existía entre las potencias con el fin de favorecer los designios de Rusia mediante el reconocimiento de Li Hung Chang cuya hostilidad á la Gran Bretaña y amistad por Rusia es notoria. Opina que el Gobierno debe oponerse con toda su influencia á la evacuación de Pekin en cuya actitud puede contar con el apoyo del Emperador Guillermo de Alemania.

Yokohama, 21.—El Comandante de las fuerzas japonesas en Pekin, General Yamaguele, avisa que en una reunión de los Ministros extranjeros y Jefes militares, se acordó mantener las guardias sobre la ciudad imperial. De acuerdo con esta disposición, los americanos están encargados de las puertas meridionales y los japoneses guardan otras tres. Se acordó también la ocupación de Pekin mediante la marcha de toda la tropa aliada por la ciudad prohibida, cuya ceremonia se verificará el 28.

Santiago López y Apodemio Vargas

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á Cantina se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival, sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, M. isas, Guitarras, etc., etc.

SE VENDE

La casa No. 355, en la Calle 21 Norte. Es grande y de muy buenas condiciones higiénicas. Para informes, en la misma.

LA LIBRERIA DE A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalcos será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartulinas, coronas, adorno de Iglesia etc. etc.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Table with 2 columns: Carro description and Price. Carros de 1ª con cuatro caballos... \$ 210-00; " " " " dos caballos... " 60-00; " " 2ª " dos caballos... " 30-00

Advirtiéndole que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN,

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a Las Novedades de Veiga y contigua a Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca:

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la Imprenta Nacional.

¡NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de

"LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente a la Sastrería de Montero!

Restaurant Central

Siu temor equivocación podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

FRANCISCO ALPIZAR

A grimensor Público

San José, Avenida 12 O. n.º 171

TOMAS FERNANDEZ BOLANDI

Pasante de Abogado y Notario Público

Oficina del Licenciado don Mauro Fernández

San José, Setiembre de 1900.

Dr. Franco. E. Fonseca

Despacha en la Botica del Comercio, Calle Central Sur.

Dr. Heraclio Espinosa

Cirujano Dentista

Calle 20 Norte, frente á "La República."

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

Dr. T. M. CALNEK

Calle 23, Norte, contiguo á la Nueva Botica de San José. Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

J. Félix González

PASANTE Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 450 varas al S. E. del Teatro Nacional.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases para cartas, para hacer flores, Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.



BOHEMIA

Se facilitan copias del precioso vals de la inimitable ópera de Puccini, LA BOHEMIA.

Se copia música con verdadera nitidez.

Informes en esta Redacción.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

HIPODROMO

El domingo 16 del mes en curso habrá carreras de caballos en el Hipódromo de Mata Redonda.

Hay listas ya cinco carrreras.

Se destinan \$ 500-00 para los premios.

San José, Setiembre 1o. de 1900.

DR. TEODORO PICADO

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha 100 varas al Norte de la esquina NE. del Mercado, Calle 18 N., casi frente al Lido. don Ascensión Esquivel.

PLATERIA

- DE -

RAFAEL PARIS ESPINAR

San José, Calle 18, Sur, frente al despacho de los doctores Rojas y Soto y contigua á la Barbería de Macario Carballo.

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de decoración y doradura.

Calle Central, Sur, número 485,--50 varas al Norte de La Dolorosa.